
Protokoll der ordentlichen Mitqliederversammlunq der BUND Kreisqruppe
Heidekreis

Ort: Gasthaus Meding Dorfmark
Zeit. 23.03.2023
Anwesend: Kathi Lohri, Axel Theilen, Anne Mader, Renate Gerstel,

Sabine Hauer, Peter Behrens, Sabine Köhne, Ruth Sandkühler,
' Thomas Sandkühler, Doris Blume-Winkler, Sigrid Ahlert

Versam mlungsleitung: Kathi Lohrie
Protokollführerin: Sigrid Ahlert

TOP 'l: Beqrüßunq

Kathi begrußt die Anwesenden.

TOP 2: Eröffnunq der Versammlunq und Ernennunq der Protokollführerin

Kathi eröffnet die Versammlung, Sigrid Ahlert führt das Protokoll.

TOP 3: Feststellunq der ordnunqsqemäßen Ladunq

'184 Einladungen wurden (überwiegend per Email) fristgerecht verschickt, es gab '1

postalischen Rückläufer. Die Zahl der Mitglleder ist höher, da es viele Familien gibt.

TOP 4: Feststellen der Besch lussfäh iq keit und Genehmiqunq der Taqesordnunq

Die Beschlussfäh ig keit ist gegeben. Der Tagesordnung wird zugestimmt.

TOP 5: Genehmiqunq der Taqesordnunq und des Protokolls der letzten MV

Das Protokoll der letzten MV war in Ordnung und wird einstimmig genehmigt.

TOP 6: Bericht des Vorstands über den Zeitraum seit der letzten MV (im Mai 2022)

Sabine K. berichtet:

. Es finden 3-4 x im Jahr Vorstandssitzungen statt

. Es werden Entscherdungen über Ausgaben getroffen, z.B. zuletzl über die Kosten für
einen Zoomzugang .

. Das Modell ,,erweiterter Vorstand" bedarf aus Sicht des Vorstands einer Klärung, da
in der Satzung nicht vorgesehen.

TOP 7: Finanzbericht der Kassenwartin

Sabine K. berichtet:

Der Kassenstand liegt mit 8.109 € (31.12.2022) über den 7.150 € vorf Beginn des
Jahres (1.1.2022). Davon sind 335 € als Spenden eingegangen.

. Für das laufende Jahr ist mit Ausgaben für die Kindergruppe zu rechnen
(Raummiete, Material).



. TOP 8: Bericht der Kassenprüfer

Peter B. berichtet stellvertretend auch für die 2. Kassenprüferin (die heute

entschuldigt ist), dass er die Kasse geprüft und keine Beanstandungen hat. Er lobt

, dae übersichtlichen Unterlagen und sehrgut nachvollziehbare Kassenführung durch

Sabine und bittet die Versammlung, den Vorstand zu entlasien.

TOP 9: Entlastunq des Vorstands

Die Entlastung des Vorstands erfolgt einstimmig mit 3 Enthaltungen.

TOP 10: Wahl der Deleqierten für die Landesdeleqiertenversammlunq

o Sie findet am Wochenende vom 23.bis 24. Juni 2023 statt

. Kathi Lohrie und Peter Behrens stellen sich zur Vedügung und werden einstimmig bei

2 Enthaltungen gewählt.

TOP 11 Bericht aus den beiden Ortsqruppen / Ausblick auf qeplante Aktivitäten
Berichte: siehe Einladung zur MV

Schneverdingen: Ausblick: Kafioffelstand, Beteiligung bei ,,Schneverdingen räumt

auf", Naturfilmtage, Vortrag ,,Wildbienen" mit Manfred Radke, lnternetportal

,,lnstagram"(mit dem Ziel neue, vor allem junge Mitglieder anzusprechen).

' Walsrode: Oberthema in 2023: lnsekien, neuer Treffpunkt im Seminarraum der Kath.

Kirche, Pflege und weitere naturnahe Gestaltung der Obstwiese (Benjeshecke,

. lnsekten schonende Mahd), Naturfilme im Kino, Vorträge und Exkursionen,
Krötenschutz (Versuch ohne Zaun), Kindergruppe in Düshorn, Beteiligung beim

Gelegeschutz für Kibitze (Organisation. Ökologische Station Ailer-Böhme).

TOP 12: Niedersächsischer Weq - aktueller Stand

. Michael Rode vom Vorstand des Landesverbandes gibt zunächst einen
Gesamtüberblick und erläutert die Organisationsstruktur.

. Zu den Vertiefu ngsthemen werden viele Fragen gestellt und es folgen längere

Diskussionen., z.B. zu

- ,,aften- und strukturreiches Dauerqrünland", das.jetzt (wie auch Obstwiesen) auch
nach dem niedersächsischen Naturschutzgesetzt (NAGBNatschc) als geschützte

Biotope eingestuft sind (e nach Größe)

-,.Biotopvernetzunq" mit zusätzlichen(!) Vernetzungselementen

, - ,,Lichtverschm utzunq" und Anenschutz

Als wichtig ist eine zu vereinbarende Umsetzunqskontrolle für alle Maßnahmen zu' 
sehen.

Die Einrichtung der vom Land Niedersachsen finanzierten Naturschutzstation im Aller-
und Bömetal: ,,Ökologische Station Aller-Böhme" mit 2 Mitarbeiterlnnen ist erfolgt. Ein

erstes Treffen mit dem Umweltverbänden NABU und BUND ist für Ende April geplant.



TOP 13: Verschiedenes

Es wird die Frage gestellt, wie mit Anträgen zur Jahreshauptversammlung des
Landesverbandes verfahren wird. Anträge sollen zukünftig im Vorstand vorbereitet

und abgestimmt werden. Konkret geht es um Bauleitverfahren der Stadt Soltau, die

ein generelles Verbot von ,,kleinen" Windkraftanlagen in Bebauungsplänen vorsehen

. 
will, womit die Vorgabe der niedersächsischen Bauordnung ,,unterlaufen" wird.

Kathi schließt die Versammlung um 21:30 Uhr.


